



# MILLAS

M-10- SEPTEMBRE 2024

et VOUS  
[www.mairie-millas.fr](http://www.mairie-millas.fr)

Une rentrée <sup>20</sup> pleine d'enthousiasme <sup>24</sup>



**CCAS**  
arrivée d'une nouvelle équipe  
dédiée aux services sociaux  
de proximité

# LE MOT DU MAIRE

Jacques GARSAU



## Chères Millassoises, chers Millassois

Après un été marqué par une chaleur exceptionnelle et les émotions des Jeux Olympiques à Paris et en Province, nous voilà à l'aube d'une nouvelle rentrée.

Les souvenirs de cette saison estivale restent gravés dans nos mémoires grâce à l'engagement sans faille des bénévoles, des associations, des agents communaux autour de la fêria exceptionnelle que nous avons vécue.

Le forum des associations du 1<sup>er</sup> septembre a offert à chacun l'opportunité de découvrir la richesse de notre tissu associatif et de s'engager dans de nouvelles activités pour l'avenir.

La jeunesse a déjà repris le chemin des études, la rentrée s'est bien passée pour la plupart. Je souhaite une excellente année à tous nos écoliers, collégiens et lycéens ainsi qu'au corps enseignant. Que cette nouvelle rentrée scolaire soit synonyme de réussite, de découvertes et d'épanouissement pour tous.

Cette fin d'année sera marquée par la mise en place d'une sécurité renforcée dans notre commune avec l'embauche de deux policiers municipaux supplémentaires et l'installation de la première phase de vidéoprotection. Dix sept caméras au total installées aux entrées de ville et sur les points sensibles de la ville, notamment aux abords des écoles. Cette initiative a été engagée pour assurer la tranquillité publique, tout en garantissant le respect de la vie privée grâce à une utilisation réglementée et encadrée des images. Avec ce projet, je souhaite réaffirmer notre volonté de renforcer la sécurité de nos citoyens et d'anticiper les risques liés à l'ordre public.

Je tiens à rappeler l'importance du respect des règles en matière de gestion des déchets. L'abandon de déchets sur la voie publique, qu'elle soit publique ou privée, est une infraction sévèrement réprimée. Les dérivés actuelles ne sont plus admissibles et les sanctions nécessaires seront prise face à ces incivilités.

Le dispositif de la Réserve Intercommunale de Sécurité Civile (RISC) a clôturé sa saison estivale avec un bilan très positif. Initiée pour renforcer la prévention des incendies dans cette zone à haut risque, cette initiative citoyenne a prouvé son efficacité tout au long de l'été. Je remercie les bénévoles qui ont accompli un travail formidable et certainement évité un certain nombre d'incendie sur notre territoire.

Le projet de territoire avance et la visite du préfet sur notre commune a permis d'accélérer certains projets. Grâce aux labels « Bourg Centre Occitanie » et « Petites villes de demain » de nouveaux horizons s'ouvrent. Il aura fallu plus de trois ans pour que les dossiers aboutissent, maintenant place à l'action. Les défis et les chantiers qui nous attendent sont encore nombreux. Avec mon conseil municipal et les agents nous travaillons jour après jour pour obtenir les subventions utiles à nos investissements afin de préserver les finances.

Ensemble, continuons de faire de notre commune un lieu de vie dynamique et solidaire.

Soyez assurés, de mon entier dévouement et de ma totale détermination.

Votre Maire,  
**Jacques GARSAU,**  
Maire de Millas

1<sup>er</sup> Vice-Président Communauté Communes Roussillon Conflent  
Conseiller Départemental Canton Vallée de la Têt

[www.mairie-millas.fr](http://www.mairie-millas.fr)

## POLICE MUNICIPALE



## Millas renforce sa sécurité

Un service continu

La Ville de Millas renforce son engagement en matière de sécurité avec l'arrivée de deux nouveaux policiers municipaux. Augmentation à 4 des effectifs dont une féminine. Ces recrues viennent étoffer les effectifs déjà en place permettant ainsi d'améliorer la couverture et la réactivité des forces de l'ordre au service des citoyens.

### UN RENFORT POUR LA TRANQUILLITÉ PUBLIQUE

Face aux défis croissants en matière de sécurité et aux attentes des habitants, la municipalité a décidé de renforcer son équipe de police municipale. L'arrivée de ces deux nouveaux agents témoigne de la volonté de la Ville de Millas de garantir la tranquillité publique et de répondre efficacement aux besoins de protection et de prévention.

### DES MISSIONS VARIÉES POUR UN CADRE DE VIE SÉCURISÉ

Les policiers municipaux jouent un rôle crucial dans la vie quotidienne de la commune. Ils assurent une présence visible sur le terrain, participent à la régulation de la circulation, veillent au respect des arrêtés municipaux et interviennent en cas d'incivilités ou de troubles à l'ordre public. Avec ces deux nouvelles recrues, la police municipale pourra intensifier ses patrouilles et renforcer ses actions de proximité.

### UNE SÉCURITÉ RENFORCÉE POUR TOUS LES MILLASSOIS

Le maire de Millas, Jacques GARSAU s'est félicité de l'arrivée de ces deux nouveaux agents : « La sécurité de nos concitoyens est une priorité absolue. Ces renforts permettront d'améliorer la surveillance de nos rues et d'assurer une meilleure réactivité face aux incidents. Nous sommes déterminés à faire de Millas une ville où il fait bon vivre, en toute sécurité. » Cette augmentation des effectifs permet d'étendre la plage horaire sur

## Deux nouveaux policiers municipaux en service

le terrain avec un service continu. Elle permettra aussi la mise en place de manière efficiente des contrôles de tout ordre et notamment la lutte contre les excès de vitesse.

### DES AGENTS AU SERVICE DE LA COMMUNAUTÉ

Les nouveaux policiers municipaux ont déjà commencé à se familiariser avec leur nouvel environnement de travail. Ils seront présents dans les quartiers pour rencontrer les habitants, écouter leurs préoccupations et instaurer une relation de confiance avec la population. Cette proximité est essentielle pour anticiper et prévenir les problèmes, et pour intervenir rapidement en cas de besoin.

### UNE VIGILANCE ACCRUE FACE AUX INCIVILITÉS

L'arrivée de ces deux policiers s'inscrit également dans le cadre des efforts de la mairie pour lutter contre les incivilités, qu'il s'agisse de nuisances sonores, de non-respect des règles de stationnement, ou encore de l'abandon de déchets sur la voie publique. Ces agents seront en première ligne pour faire respecter les règles et sensibiliser la population aux comportements responsables.

### UN AVENIR PLUS SEREIN POUR MILLAS

Avec ces nouvelles recrues, Millas se dote de moyens nécessaires pour assurer une présence policière renforcée et une sécurité accrue pour l'ensemble de ses habitants. La municipalité rappelle l'importance de la collaboration entre les citoyens et les forces de l'ordre pour garantir une ville paisible et sécurisée.



De gauche à droite, avec Mr le Maire Jacques GARSAU, Adrien, Katelyn, Dominique, Arnaud et le 1<sup>er</sup> Adjoint, Monsieur Olivier SENYARICH

## SÉCURITÉ



## Millas : Avancée du projet de vidéo-protection pour renforcer la sécurité

La municipalité de Millas poursuit son engagement pour améliorer la sécurité de ses habitants en avançant dans la mise en place de son réseau de vidéo-protection. Ce projet, lancé il y a deux ans, entre désormais dans une phase clé avec l'installation de nouvelles caméras dans plusieurs zones stratégiques de la ville.

La phase 1 est maintenant terminée et opérationnelle avec l'installation de caméras de vidéo-protection aux entrées/sorties de ville.

On est entré dans la seconde phase avec la mise en place de 9 autres caméras intra-muros dont 2 à proximité des 2 écoles de la commune afin de contribuer à la sécurité de celles-ci.

Ces dispositifs de surveillance visent à dissuader les comportements délictueux, à faciliter l'intervention rapide des forces de l'ordre en cas de besoin, et à renforcer le sentiment de sécurité parmi les habitants. Les caméras seront placées à des points névralgiques tels que les entrées de la ville, les lieux publics fréquentés, ainsi que les quartiers sensibles identifiés en concertation avec la police municipale.

Monsieur le Maire, Jacques Garsau, a souligné l'importance de cette initiative pour assurer la tranquillité publique, tout en garantissant le respect de la vie privée grâce à une utilisation réglementée et encadrée des images.

Les prises de vue sont collectées au Nouveau Centre de Supervision Urbaine (CSU), ces images seront enregistrées pendant 15 jours conformément à la réglementation en vigueur.

Elles sont à disposition des forces de sécurité intérieure et de la Police Municipale à des fins d'enquête.

### Une troisième phase est actuellement à l'étude pour augmenter le nombre de caméras.

Avec ce projet, la ville de Millas réaffirme sa volonté de renforcer la sécurité de ses citoyens et d'anticiper les risques liés à l'ordre public.



## CANDIDATURE

## DÉLÉGUÉ QUARTIER

Appel à candidatures  
DEVENEZ DÉLÉGUÉ DE QUARTIER À MILLAS

La Ville de Millas lance un appel à candidatures pour le rôle de délégué de quartier afin d'étoffer les bénévoles déjà en place.

Vous souhaitez vous impliquer dans la vie locale et représenter les intérêts de votre quartier ? C'est l'occasion idéale de participer activement au développement de notre ville et de renforcer le lien entre les habitants et la municipalité.

En tant que délégué de quartier, vous aurez pour mission de relayer les préoccupations et propositions de vos voisins, de favoriser le dialogue entre les résidents et les élus, et de contribuer à l'amélioration du cadre de vie.

Profil recherché :  
• Habitant de Millas  
• Disponible et à l'écoute  
• Soucieux du bien-être de votre quartier

Les candidatures sont ouvertes à tous les résidents majeurs. Si vous souhaitez vous engager pour votre quartier et devenir un acteur clé de la vie locale, n'hésitez pas à déposer votre candidature à la mairie.

Ensemble, faisons de Millas une ville encore plus solidaire et participative !

## SITUATION HYDROLOGIQUE

L'état de la ressource en eau reste critique, les restrictions prolongées jusqu'au 31 octobre

La situation hydrologique des Pyrénées-Orientales ne s'améliore pas. Lors du comité du 13 août, la préfecture a dressé un constat alarmant : « À l'heure actuelle, les précipitations pluvieuses restent en dessous des normales saisonnières et le déficit hydrique global reste important. » Les sols du département sont toujours très secs, et les débits des rivières sont extrêmement bas.

Le mois d'août, marqué par des températures bien au-dessus de la normale, n'a pas permis d'améliorer cette situation critique.

Pour faire face à cette situation, le préfet a pris la décision de prolonger l'arrêté de restrictions d'eau jusqu'au 31 octobre 2024. Cet arrêté, initialement mis en place le 31 juillet, avait été légèrement allégé, mais les conditions météorologiques obligent à le maintenir.

Les autorités locales rappellent que des contrôles seront régulièrement effectués pour vérifier le respect de ces mesures et en appellent à la responsabilité de chacun pour adopter un comportement économe et responsable en matière d'utilisation de l'eau.

### Des mesures indispensables pour les mois à venir

La situation reste sous haute surveillance, et des ajustements des mesures pourraient être envisagés en fonction de l'évolution des conditions climatiques et hydrologiques dans les semaines à venir.

En attendant, chaque goutte d'eau économisée compte.



MILLAS  
et VOUS

# BRÈVES



## STOP AUX LINGETTES

Les lingettes jetables, qu'elles soient destinées au nettoyage domestique, à l'hygiène personnelle ou au soin des bébés, sont devenues omniprésentes dans nos foyers. Pratiques et efficaces, elles offrent une solution rapide pour nettoyer les surfaces ou se rafraîchir.

Cependant, cette commodité a un coût environnemental considérable lorsqu'elles sont jetées dans les toilettes. Cet article explore les raisons pour lesquelles les lingettes ne doivent jamais être jetées dans les toilettes et les alternatives responsables à adopter.

### POURQUOI LES LINGETTES NE DOIVENT-ELLES PAS ÊTRE JETÉES DANS LES TOILETTES ?



#### 1. Obstruction des Canalisations

Les lingettes, même celles étiquetées « biodégradables » ou « jetables dans les toilettes », ne se décomposent pas aussi rapidement que le papier toilette. Leur texture robuste et leur composition les rendent résistantes à la dégradation dans l'eau, provoquant ainsi des obstructions dans les canalisations domestiques et les réseaux d'égouts municipaux.

#### 2. Coûts de maintenance très élevés

Les obstructions causées par les lingettes peuvent entraîner des coûts élevés de réparation et de maintenance. La municipalité a dépensé des sommes considérables pour déboucher les égouts et réparer les dommages causés par l'accumulation de lingettes. Ces coûts sont souvent répercutés sur les contribuables.

#### 3. Impacts Environnementaux

Lorsque les lingettes atteignent les systèmes de traitement des eaux usées, elles peuvent causer des dysfonctionnements et compromettre l'efficacité du traitement. Les lingettes peuvent également se retrouver dans les cours d'eau, les rivières et les océans, contribuant à la pollution plastique et nuisant à la faune aquatique.

#### 4. Problèmes Sanitaires

Les lingettes jetées dans les toilettes peuvent provoquer des débordements d'égouts, entraînant des risques sanitaires pour les communautés locales. Les eaux usées non traitées peuvent contaminer les sources d'eau potable et les zones de baignade, posant des risques pour la santé publique.

### ALTERNATIVES RESPONSABLES

Pour minimiser l'impact environnemental des lingettes, voici quelques alternatives à considérer :

- Utiliser des Lingettes Réutilisables
- Optez pour des lingettes en tissu réutilisables pour le nettoyage et l'hygiène personnelle. Elles peuvent être lavées et utilisées plusieurs fois, réduisant ainsi les déchets.
- Jeter les Lingettes à la Poubelle
- Privilégier les Produits Écologiques
- Sensibilisation et Éducation



Informez votre entourage sur les dangers de jeter les lingettes dans les toilettes. Une sensibilisation accrue peut conduire à des comportements plus responsables et à une réduction des problèmes associés.

Jeter les lingettes dans les toilettes peut sembler inoffensif, mais les conséquences sont loin de l'être. En adoptant des alternatives responsables et en sensibilisant notre entourage, nous pouvons tous contribuer à la protection de nos infrastructures sanitaires, à la préservation de l'environnement et à la réduction des coûts de maintenance.

Un petit geste au quotidien peut avoir un impact significatif sur la planète et sur nos communautés. Faisons preuve de responsabilité et de conscience écologique en évitant de jeter les lingettes dans les toilettes.



## STOP DÉCHETS



### LUTTE CONTRE LES INCIVILITÉS À MILLAS : JUSQU'À 1500€ D'AMENDE POUR L'ABANDON DE DÉCHETS

La municipalité de Millas tient à rappeler à ses habitants l'importance du respect des règles en matière de gestion des déchets. L'abandon de déchets sur la voie publique, qu'elle soit publique ou privée, est une infraction sévèrement réprimée. En effet, les contrevenants s'exposent à des amendes pouvant atteindre 1500€, une mesure destinée à préserver la propreté et le cadre de vie de la commune.

### DES RÈGLES STRICTES POUR UN ENVIRONNEMENT PROPRE

La Ville de Millas a mis en place des règles strictes concernant la collecte des déchets. Il est interdit de déposer ses déchets en dehors des jours et horaires de collecte prévus, ainsi que de ne pas respecter le tri sélectif et les types de contenants requis. Ces règles visent non seulement à faciliter le travail des services de collecte, mais aussi à garantir la propreté des rues et des espaces publics.

### DES SANCTIONS DISSUASIVES

Pour ceux qui choisissent d'ignorer ces règles, la loi est claire : l'abandon de déchets sur la voie publique est sanctionné par une amende pouvant aller de 150 à 1500€. Cette sanction s'applique également à ceux qui déposent leurs déchets en dehors des dispositifs prévus par la mairie. Les autorités locales, en collaboration avec la police municipale, veillent à faire respecter ces règlements avec fermeté.

### LA PRÉSERVATION DE L'ENVIRONNEMENT, UNE RESPONSABILITÉ PARTAGÉE

Le respect des règles de gestion des déchets est une responsabilité collective. Chaque habitant de Millas joue un rôle crucial dans la préservation de l'environnement et de la qualité de vie de la commune. En respectant les consignes de tri et en déposant leurs déchets aux jours et heures indiqués, les Millassois contribuent à maintenir leur ville propre et accueillante.

### UN RAPPEL NÉCESSAIRE FACE AUX INCIVILITÉS

Malgré les efforts constants de sensibilisation, la municipalité constate encore des comportements inciviques en matière de gestion des déchets. Ce rappel vise à informer et à responsabiliser tous les habitants sur les conséquences de ces actes, tant sur le plan financier que sur l'impact environnemental.

### COMMENT ÉVITER LES AMENDES ?

- **Respecter les jours et horaires de collecte :** Ne sortez vos poubelles qu'aux heures indiquées par la mairie.
- **Utiliser les contenants appropriés :** Assurez-vous que vos déchets sont correctement triés et placés dans les bacs correspondants.
- **Ne rien jeter dans la rue :** Utilisez les poubelles publiques pour les petits déchets et les déchetteries pour les objets encombrants.

### UN APPEL À LA RESPONSABILITÉ CITOYENNE

La municipalité de Millas compte sur la vigilance et la collaboration de chacun pour faire respecter ces règles essentielles. Ensemble, préservons notre ville et protégeons notre cadre de vie. Les services municipaux restent à disposition pour toute information supplémentaire sur les modalités de collecte et de gestion des déchets.



AVANT



APRÈS

## CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIALE CCAS



Nouvelle équipe

04 68 57 16 68



## Le CCAS de Millas se concentre sur plusieurs missions essentielles



La ville de Millas a renforcé son Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) avec l'arrivée d'une nouvelle équipe dédiée aux services sociaux de proximité. Sylvie RUIZ et Dimitry NERAUD ont pris la succession de Tanya pour dynamiser le CCAS.

Cette initiative vise à mieux répondre aux besoins des résidents, en particulier les personnes âgées et les familles en difficulté.

Le CCAS de Millas se concentre sur plusieurs missions essentielles, notamment la lutte contre l'isolement social, l'accompagnement des seniors dans leurs démarches administratives, et la gestion de la fracture numérique.

En outre, il joue un rôle crucial dans l'organisation d'activités telles que les ateliers pour les seniors, comme ceux prévus en cette fin d'année, pour favoriser le bien-être et l'intégration sociale.

Cette nouvelle équipe apporte un souffle frais aux efforts de la municipalité pour maintenir et améliorer les services sociaux de la ville, en s'assurant que tous les habitants reçoivent le soutien nécessaire.

### ATELIERS PROPOSÉS CET AUTOMNE

1. « Les secrets de ma vie » par l'association Bulle de douceur. Vernissage le 4 octobre 2024 dans la salle Laurier à la maison du parc en collaboration avec la semaine bleue.
2. « Éclats d'arts et de rire » ( voir flyers )
3. « Mémoire et santé » par IREPS SPORT. Ces ateliers sont conçus pour aider les seniors à entretenir leur mémoire à travers des jeux et des exercices cognitifs.

Conférence de présentation le 1<sup>er</sup> octobre 2024 et les ateliers débuteront le 15 octobre 2024

4. « Ateliers numériques » Conçus pour lutter contre la fracture numérique, ces ateliers aident les participants à utiliser des ordinateurs, des tablettes et à naviguer sur Internet, facilitant ainsi l'accès aux services en ligne.

### PARTENARIATS

Le CCAS collabore avec plusieurs acteurs locaux pour renforcer son impact :

- **Mutuelle familiale :** tarifs préférentiels pour les millassois. Possibilité de joindre directement la conseillère Nadine Jean au 04 68 92 93 96, les rdv se font dans les locaux du CCAS.
- **Télé Assistance :** Association Présence Verte grand sud Vivre chez soi en toute tranquillité, profiter des loisirs sans crainte et sortir de chez soi sans inquiéter ses proches. Une réunion a eu lieu le 11 septembre 2024, pour plus d'informations joindre le CCAS.
- **Collectif apprentissage :** Partenariats avec des structures qui accompagnent des jeunes âgés de 15 à 30 ans en recherche d'apprentissage avec rémunération. Formation diplômante.
- **UDAF 66 :** qui accompagne les personnes endettées et intervient sur les micros-crédits accordés aux foyers à revenus modestes qui rencontrent des difficultés d'accès au crédit.

• **AT 66 :** accompagne sur la gestion du budget, et notamment sur le logement. Dossier FSL ( logement )qui permet l'accès et le maintien au logement.

Ces initiatives sont des exemples concrets de l'engagement du CCAS de Millas à promouvoir l'inclusion sociale et à améliorer la qualité de vie des résidents, particulièrement les plus vulnérables .

Le CCAS de Millas accorde une grande importance à la proximité et à la discrétion dans l'exécution de ses missions. Ces principes sont essentiels pour garantir un accompagnement personnalisé, respectueux des besoins et de la dignité des bénéficiaires.

### PROXIMITÉ

Le CCAS met un point d'honneur à être proche des habitants, en étant accessible et réactif face aux demandes d'assistance.

• **Un accueil personnalisé :** Les agents du CCAS reçoivent les usagers dans des conditions qui favorisent la confiance et l'écoute. Chaque demande est traitée individuellement, avec attention aux particularités de chaque situation.

### DISCRÉTION ET BIENVEILLANCE

La discrétion est un pilier du travail du CCAS, qui s'efforce de respecter la vie privée des bénéficiaires. Cela se traduit par :

- **La confidentialité des informations :** Toutes les informations personnelles des usagers sont strictement confidentielles et ne sont partagées qu'avec les professionnels impliqués dans leur accompagnement, et uniquement si nécessaire.
- **Des interventions discrètes :** Les aides et services sont souvent mis en place sans attirer l'attention, pour éviter toute stigmatisation. Cela inclut des consultations individuelles et des aides financières discrètes.

Ces valeurs de proximité et de discrétion permettent au CCAS de Millas de remplir son rôle avec efficacité tout en respectant profondément les bénéficiaires, assurant ainsi une aide qui est à la fois proche, sensible, et respectueuse .

# NOUVEAU COMMERCE

## « LA PROMENADE DU CALIMERO »

### Une Nouvelle Brasserie va ouvrir ses portes à Millas

Millas va accueillir une nouvelle adresse gourmande avec l'ouverture de la brasserie **La Promenade du Calimero**, située en plein cœur de la ville sur le boulevard Jean Jaurès. Ce nouvel établissement, implanté dans un cadre chaleureux et convivial, offrira une cuisine généreuse et de qualité, idéale pour les habitants et les visiteurs en quête d'un moment de détente.

#### UNE CARTE VARIÉE POUR TOUS LES GOÛTS

La Promenade du Calimero proposera une carte variée, mettant en avant des produits locaux et de saison.

Les amateurs de brasserie traditionnelle pourront se régaler de plats savoureux, allant des burgers artisanaux aux grillades, en passant par des salades généreuses. Sans oublier les desserts faits maison qui raviront les gourmands.

#### UN LIEU CONVIVAL ET ACCUEILLANT

Que ce soit pour un déjeuner entre collègues, un dîner en famille ou simplement un apéritif entre amis, La Promenade du Calimero se veut un lieu de rencontre et de convivialité. 25 000 euros ont été investis dans le mobilier.

#### UN NOUVEAU RENDEZ-VOUS POUR LES MILLASSOIS

Avec cette nouvelle brasserie, Millas voit son offre gastronomique s'enrichir, offrant ainsi un nouveau lieu de rendez-vous aux millassoises et aux visiteurs.

#### A vos agendas

L'ouverture est prévue  
fin septembre  
et l'inauguration courant octobre ...

### Brève d'opposition

" Ces textes sont écrits  
sous la responsabilité de leurs auteurs "

#### Christian Bourquin, 10 ans déjà...

A l'occasion de la rentrée riche en événements politiques, nous souhaitons rendre hommage à la mémoire de Christian Bourquin, qui laisse dans nos souvenirs sa grande humanité, son exigence et son honnêteté exemplaires, toujours mises au service de l'intérêt général. Au service de l'intérêt général, il a œuvré pendant de nombreuses années pour améliorer les conditions de vie des habitants de Millas, tant au niveau social que par la réalisation de projets structurants, mais aussi tout au long de l'exercice de ses fonctions au Département et à la Région. Il reste aujourd'hui de son implication dans la vie publique, un bel et riche héritage. Qu'il soit inspirant pour tous pour les années à venir, afin que Millas retrouve un élan pour un futur ambitieux et plein d'espoir.

Bonne rentrée à tous !

Régis Bienaimé, Daniel Pinell, Halima Thami, Sylvie Vidal.

## RENTÉE DES CLASSES



**BILAN  
DE LA RENTÉE SCOLAIRE 2024  
UNE REPRISE  
PLEINE D'ENTHOUSIASME**



**La rentrée scolaire  
du lundi 2 septembre 2024  
s'est déroulée dans d'excellentes conditions  
pour les élèves des écoles maternelle  
et élémentaire de Millas.**

**Grâce à une organisation minutieuse et des investissements conséquents,  
cette nouvelle année scolaire s'annonce sous les meilleurs auspices.**

#### ÉCOLE MATERNELLE

Sous la direction de M. FRAGAS, l'école maternelle a accueilli 150 élèves répartis sur l'ensemble des classes. Tous les enseignants ainsi que les Agents Spécialisés des Écoles Maternelles (ASEM) étaient présents pour recevoir les enfants et leurs parents. Le climat d'accueil chaleureux a permis aux plus jeunes de prendre leurs marques rapidement, facilitant ainsi leur entrée dans cette nouvelle année.

#### ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE

À l'école élémentaire, dirigée par Mme BOURRET, ce sont 253 élèves qui ont fait leur rentrée. Tous les enseignants étaient en place pour assurer un accueil optimal. La classe ULIS, dédiée à l'inclusion des enfants en situation de handicap, a déjà atteint sa capacité maximale avec 12 élèves inscrits. Cet espace inclusif garantit un accompagnement personnalisé aux enfants, leur permettant de suivre une scolarité adaptée à leurs besoins.

#### TRAVAUX ET AMÉLIORATIONS

L'année scolaire à venir sera également marquée par plusieurs travaux d'amélioration. Cette année, un effort particulier sur le budget a été consenti au profit des écoles. L'objectif était double : améliorer le confort des enfants et des enseignants tout en réalisant des économies d'énergie significatives.

- À l'école maternelle, des travaux de rénovation ont été effectués, incluant le remplacement des menuiseries et des luminaires, la mise en place d'une gestion optimisée de l'éclairage, ainsi que l'isolation des combles et du plancher bas sur vide sanitaire. Ces mesures visent à améliorer le confort thermique tout en réduisant la consommation énergétique.

- À l'école élémentaire, des aménagements importants ont été réalisés, notamment la mise en place d'une rampe d'accès pour les personnes à mobilité réduite, favorisant ainsi l'accessibilité à tous. De plus, un filet a été installé sous le préau pour empêcher les pigeons de se poser et de souiller le sol. Enfin, le système de chauffage a été modernisé avec l'installation de pompes à chaleur, permettant ainsi une gestion plus efficace et durable de la consommation énergétique.

Grâce à ces améliorations et à l'implication des équipes pédagogiques, la rentrée scolaire 2024 à Millas s'est déroulée dans un climat serein. L'équipe municipale, en investissant dans ses écoles, démontre une fois de plus son engagement en faveur de la réussite scolaire et du bien-être de ses élèves. L'année scolaire s'annonce prometteuse, sous le signe du confort et de la durabilité.



## RISC MILLAS



### Bilan de la Réserve Intercommunale de Sécurité Civile (RISC) Força Réal : une mobilisation

Le dispositif de la Réserve Intercommunale de Sécurité Civile (RISC) a clôturé sa saison estivale avec un bilan très positif. Initiée pour renforcer la prévention des incendies dans cette zone à haut risque, cette initiative citoyenne a prouvé son efficacité tout au long de l'été.

#### UNE MOBILISATION CITOYENNE CROISSANTE

Sous la supervision du colonel Salles-Mazou, le dispositif regroupant les communes de Montner, Corneilla-la-rivière et Millas a vu un engagement sans précédent.

La RISC a regroupé 24 bénévoles formés et répartis sur les 3 communes. Les patrouilles régulières ont permis une surveillance accrue des massifs environnants. « La participation des bénévoles a été exemplaire, et c'est grâce à eux que nous avons pu éviter plusieurs incidents potentiellement graves », a déclaré le colonel. Les bénévoles ont effectué au total 50 patrouilles, particulièrement en période estivale, lors des journées à risque élevé. Leur mission principale consistait à repérer les comportements dangereux et à intervenir rapidement en cas de départ de feu. Ils ont aussi sensibilisé les promeneurs, randonneurs et autres usagers de la forêt sur les règles de sécurité indispensables.

Depuis le début de son action, le 12 juillet 2024, la RISC a sensibilisé 320 personnes aux risques et elle a parcouru 4100 km.

#### DES RÉSULTATS CONCRETS

Sur l'ensemble de la période, le colonel Salles-Mazou a indiqué que la RISC Força Réal avait permis de prévenir un départ de feu, qui sans une intervention rapide, aurait pu dégénérer en incendie de grande ampleur. « Nous avons réussi à intervenir dans les premières minutes, ce qui est crucial pour contenir un feu avant qu'il ne prenne de l'ampleur », a-t-il précisé.

Outre la prévention des incendies, les bénévoles ont également joué un rôle important dans la protection de la faune et la flore locales en alertant les autorités sur des comportements irresponsables, tels que les feux de camp non autorisés ou l'abandon de

déchets dangereux. La RISC permet aussi de repérer et de vérifier tous les points d'eau qui peuvent servir aux pompiers.



#### UN PROJET À RENFORCER

Fort de ces résultats encourageants, le colonel Jean-Pierre Salles-Mazou a exprimé sa volonté de renforcer encore davantage la RISC Força Réal pour les saisons à venir. « Le bilan de cette année prouve que la mobilisation citoyenne est une clé essentielle dans la lutte contre les incendies. Nous allons continuer à former et à recruter des volontaires pour élargir notre couverture et augmenter notre efficacité », a-t-il souligné.

Le colonel a également mis en avant l'importance des formations proposées aux bénévoles, qui permettent de doter les citoyens des compétences nécessaires pour intervenir en toute sécurité. « Ces formations sont indispensables. Nous devons continuer à former de manière rigoureuse afin que les bénévoles soient bien préparés pour faire face à des situations d'urgence », a-t-il ajouté.

#### PERSPECTIVES D'AVENIR

Il faut féliciter l'organisation de ces 3 communes. La collaboration entre les bénévoles, les pompiers et les responsables municipaux a été un élément clé du succès de cette initiative.

La RISC Força Réal sous l'égide du colonel Jean-Pierre Salles-Mazou, s'impose comme un modèle de mobilisation citoyenne dans la prévention des risques d'incendie. Grâce à une implication locale forte et une coordination efficace, le dispositif a su protéger les massifs de Millas tout en sensibilisant la population à l'importance de la préservation de l'environnement.

Une réunion publique se déroulera à la fin de l'année. Il faut impérativement recruter de nouveaux bénévoles et mobiliser toutes les bonnes volontés.

**PRÉFET DES PYRÉNÉES-ORIENTALES**  
Principales mesures de restriction en eau à respecter dans les Pyrénées-Orientales

**Niveau : ALERTE**  
On réduit !

Mesures d'interdiction des usages

- Interdiction d'arroser les pelouses, rond-points, jardins, potagers et massifs fleuris en journée. Autorité de 20h à 9h.
- Interdiction d'arroser les terrains de sport en journée. Autorité de 20h à 9h.
- Interdiction d'arroser les golfes. Sauf avec de l'eau issue d'un processus de réutilisation.
- Interdiction de nettoyer à grande eau les terrasses, façades et voiries. Sauf en cas de travaux. Balayuses-laveuses automatiques autorisées.
- Interdiction de laver les véhicules. Sauf en station de lavage avec système de recyclage de l'eau.
- Interdiction de laver les embarcations. Sauf impératif sanitaire et charte de gestion du port.
- Réduction jusqu'à 25% des volumes prélevés pour les usages agricoles.
- Interdiction de créer ou d'approfondir un forage. Sauf destiné à l'eau potable.
- Interdiction de remplir, de vidanger les piscines et les plans d'eau.
- Interdiction de laver les piscines et les plans d'eau. Sauf impératif de sécurité.
- Interdiction de verser les eaux domestiques non traitées dans les égouts.
- Interdiction de verser les eaux domestiques non traitées dans les égouts.

Toutes ces mesures font l'objet de contrôles réguliers

VigiEau  
Plateforme Visi'Eau 66

**PRÉFET DES PYRÉNÉES-ORIENTALES**  
Principales mesures de restriction en eau à respecter dans les Pyrénées-Orientales

**Niveau : VIGILANCE**  
Soyons attentifs !

Optimiser les consommations et éviter le gaspillage

- Pelouses, massifs fleuris, espaces verts, rond-points.
- Potagers.
- Terrains de sports.
- Golfes.
- Interdiction de nettoyer les terrasses, façades et voiries, à l'exception des balayuses-laveuses automatiques.
- Interdiction des jets d'eau de lavage sont interdits sur les espaces publics.
- Interdiction de laver les bateaux hors des zones de carénage.
- Interdiction de verser les eaux domestiques non traitées dans les égouts.
- Interdiction de verser les eaux domestiques non traitées dans les égouts.

Toutes ces mesures font l'objet de contrôles réguliers

VigiEau  
Plateforme Visi'Eau 66

**PRÉFET DES PYRÉNÉES-ORIENTALES**  
Principales mesures de restriction en eau à respecter dans les Pyrénées-Orientales

**Niveau : CRISE**  
STOP !

Mesures d'interdiction des usages

- Interdiction d'arroser les pelouses, rond-points, jardins, potagers et massifs fleuris. Le maire peut autoriser l'arrosage des arbres et arbustes plantés en pleine terre de 20h à 9h, sous réserve de la mise en place d'un gommage végétal.
- Interdiction d'arroser les terrains de sport. Autorité de 20h à 9h.
- Interdiction d'arroser les golfes. Sauf avec de l'eau issue d'un processus de réutilisation.
- Interdiction de nettoyer à grande eau les terrasses, façades et voiries. Sauf en cas de travaux. Balayuses-laveuses automatiques autorisées.
- Interdiction de laver les véhicules. Sauf en station de lavage avec système de recyclage de l'eau.
- Interdiction de laver les embarcations. Sauf impératif sanitaire et charte de gestion du port.
- Arrêt des prélèvements agricoles. Sauf pour le remplissage de l'eau de production dans des conditions prévues par l'arrêté préfectoral.
- Interdiction de créer ou d'approfondir un forage. Sauf destiné à l'eau potable.
- Interdiction de remplir et de faire fonctionner les piscines à usage privé. Sauf impératif de sécurité.
- Interdiction de verser les eaux domestiques non traitées dans les égouts.
- Interdiction de verser les eaux domestiques non traitées dans les égouts.

Toutes ces mesures font l'objet de contrôles réguliers

VigiEau  
Plateforme Visi'Eau 66

# DÉCOUVREZ

## LA WEP



Chaque année, l'association WEP offre une opportunité unique à des lycéens du monde entier de découvrir la France pendant une période allant de 4 semaines à une année scolaire. Devenir famille d'accueil avec WEP, c'est vivre une expérience interculturelle inestimable, enrichissante pour toute la famille.

### QU'EST-CE QU'UNE FAMILLE D'ACCUEIL WEP ?

Les familles d'accueil WEP partagent leur quotidien avec un lycéen étranger scolarisé dans un établissement proche de leur domicile. Ces familles ont en commun :

- **L'ouverture d'esprit** : La curiosité et la générosité sont des traits essentiels pour accueillir un étudiant étranger.
- **Le désir de partage** : Elles souhaitent offrir à leurs enfants un environnement international tout en découvrant une autre culture.
- **L'engagement** : Ces familles s'engagent à créer des relations fortes avec un lycéen d'un autre pays.

### QUI PEUT ACCUEILLIR UN LYCÉEN ÉTRANGER DU PROGRAMME WEP ?

Les profils des familles d'accueil sont variés : en couple ou en solo, avec ou sans enfants, habitant en ville ou à la campagne. Les critères requis pour accueillir un lycéen sont simples et vérifiés lors d'une visite du coordinateur local. Parmi ces critères, on trouve :

- Le respect des normes usuelles de moralité et d'hygiène.
- La capacité physique à accueillir (chambre avec couchage, espace de rangement, point lumineux...).

### D'OÙ VIENNENT LES LYCÉENS WEP ET QUI SONT-ILS ?

Les lycéens étrangers participant au programme WEP viennent de divers horizons pour apprendre le français en immersion familiale et scolaire. Âgés de 14 à 18 ans, ils viennent principalement d'Europe (Allemagne, Italie, République Tchèque, Espagne, Suisse), d'Amérique (Canada, États-Unis, Mexique, Brésil), d'Océanie (Australie, Nouvelle-Zélande) et d'Asie (Japon, Thaïlande).

Ces étudiants ont été soigneusement sélectionnés à travers des entretiens et l'étude de leur dossier scolaire et de leur personnalité. Ils sont tous animés par une grande envie de découvrir la culture française à travers votre quotidien.

Devenir famille d'accueil avec WEP est une aventure humaine et culturelle enrichissante.

C'est une occasion unique de créer des liens forts et durables avec un jeune venu d'ailleurs, tout en offrant à vos enfants une ouverture sur le monde. Si vous êtes prêt à ouvrir votre maison et votre cœur à un lycéen étranger, rejoignez l'association WEP et vivez une expérience interculturelle inoubliable.

### Témoignages

#### Colette Torrent, Responsable Régionale chez WEP France

##### Le Rôle de Responsable Régionale

« En tant que responsable régionale, je supervise les activités de WEP. Mon travail consiste à coordonner les équipes locales, sélectionner et former les familles d'accueil, et assurer le bon déroulement des séjours des lycéens étrangers. Je suis également le point de contact principal pour les familles et les étudiants, garantissant que tous se sentent soutenus et entendus. »

##### Les Défis et les Récompenses

« Chaque jour apporte son lot de défis et de récompenses. Travailler avec des jeunes et des familles de divers horizons culturels demande beaucoup d'écoute, de patience et de compréhension. Mais les moments où je vois un étudiant s'épanouir dans sa famille d'accueil ou quand une famille me remercie pour l'expérience



incroyable qu'ils ont vécue, cela rend tout le travail tellement gratifiant. »

##### Message aux Futures Familles d'Accueil

« À toutes les familles qui envisagent de devenir famille d'accueil, je dirais : n'hésitez pas. Oui, cela demande un peu d'engagement et d'adaptation, mais les bénéfices sont immenses. Vous aurez l'opportunité de découvrir une nouvelle culture, de créer des souvenirs inoubliables et de faire une différence dans la vie d'un jeune. C'est une aventure humaine enrichissante pour tous les membres de la famille. »

##### L'Expérience Inoubliable d'Hana Ito, Lycéenne Japonaise arrivée en France fin août 2023.

Hana, une lycéenne japonaise de 15 ans, a partagé son témoignage sur son expérience en France. Son histoire illustre parfaitement les bénéfices et la profondeur des échanges interculturels que permet WEP.

##### Hana : Une Découverte de la France

« Depuis mon enfance, j'ai toujours rêvé de visiter la France. La culture, la langue, l'histoire, tout me fascinait. Quand l'opportunité de participer au programme WEP s'est présentée, j'ai tout de suite su que c'était une chance à saisir. »

##### Immersion Culturelle et Scolaire

« Vivre avec une famille française m'a permis de découvrir leur mode de vie au quotidien. Chaque repas était une découverte culinaire. L'école en France était très différente de ce que je connaissais au Japon. Les méthodes d'enseignement, les relations entre professeurs et élèves, tout était nouveau pour moi. Les cours étaient entièrement en français, ce qui m'a beaucoup aidée à améliorer mon niveau de langue. Mes camarades de classe étaient très gentils et m'ont beaucoup aidée. »

##### Bilan de l'Expérience

« Mon séjour en France avec WEP a été une expérience inoubliable, au delà de toutes mes espérances. J'ai non seulement amélioré mon français, mais j'ai aussi appris à être plus ouverte et indépendante. J'ai créé des liens forts avec ma famille d'accueil et mes amis français, et j'espère qu'ils viendront un jour visiter le Japon. Je recommande à tous les lycéens de participer à un programme d'échange. Cela ouvre l'esprit, crée des souvenirs inoubliables et forge des amitiés qui durent toute une vie. »

#### Anne-Marie Dedourge, Famille d'Accueil chez WEP France

Anne Marie Dedourge est une des nombreuses familles d'accueil qui ont ouvert leur porte et leur cœur à des lycéens étrangers grâce au programme d'échange de WEP France. Voici son témoignage, qui retrace son parcours, ses motivations et les enrichissements apportés par cette expérience.

##### Le Début de l'Aventure

« J'ai toujours été fascinée par les différentes cultures et langues. Quand j'ai entendu parler du programme d'échange de WEP France, j'ai tout de suite su que c'était quelque chose que je voulais essayer. J'ai discuté avec ma famille et ils ont tous été enthousiastes à l'idée d'accueillir un étudiant étranger. »

##### Les Bienfaits de l'Échange Culturel

« Accueillir un lycéen étranger a été extrêmement enrichissant pour nous tous. Non seulement nous avons découvert une nouvelle culture, mais cela a aussi renforcé les liens au sein de notre propre famille. Nos enfants ont beaucoup appris et sont devenus plus ouverts et tolérants. »

##### Les Défis et les Solutions

« Bien sûr, il y a eu quelques défis. La barrière de la langue, par exemple, a été un obstacle au début. Mais nous avons tous fait des efforts pour communiquer, et cela a rendu l'expérience encore plus enrichissante. Nous avons aussi appris à être patients et à comprendre les différences culturelles. »

Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à contacter :

la responsable régionale  
Madame TORRENT Colette

06 71 39 60 22



ou par mail

colettetorrent9@gmail.com



PHOTOS : Photothèque ville de Millas - Freepik

www.mairie-millas.fr

Mairie - Place de l'Hôtel de Ville - B.P. 33  
Tél. 04 68 57 35 03 - Fax. 04 68 57 33 16

Phare du Riberal & Porte du Canigou **MILLAS**  
et VOUS